

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PERIÓDICO DIARIO

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRIPCION. Madrid 8 rs. Provia. 10. Extranj. y Ultr. 24. Las suscripciones y anuncios se admiten en la administracion, calle del Rubio, núm. 25.

MODO DE HACER LA SUSCRIPCION. Entregando su importe en Madrid á cambio de boleto en metálico, libranza ó sellos de correo á la administracion, calle del Rubio, núm. 25 que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVI.—NUM. 1.882 DE LA MAÑANA. MADRID VIERNES 31 DE JULIO DE 1863. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 25

PRIMERA EDICION.

La Gaceta de ayer publica un real decreto expedido el día 27 de julio por el ministro de Marina, concediendo la situación de exentos de servicio á los generales y brigadieres de la armada que lo soliciten y cuenten dos años de antigüedad en el último empleo, 40 de servicios con abonos de campaña y hayan cumplido 68 años de edad los tenientes generales, 65 los jefes de escuadra y 62 los brigadieres. Los tenientes generales á quienes se concediere dicha situación disfrutarán 45,000 reales de sueldo, 40,000 los jefes de escuadra y 32,000 los brigadieres. Tendrán libre facultad para elegir puntos de residencia, no pudiendo ser empleados sino en casos de guerra, ni ascendidos más que por méritos contraídos al frente del enemigo.

Para la plaza de administrador del correo central, vacante por salida á otro destino de D. Esteban Moreno Lopez, ha sido nombrado por decreto de 23 del actual, D. Manuel Barbé, inspector primero de correos y postas, declarando suprimido este último cargo en la plantilla actual del cuerpo de inspectores.

Ayer aparece en la Gaceta la real orden concediendo á la empresa de los docks de Madrid la facultad de establecer en esta corte en los almacenes que la misma posee á la inmediación de la aduana central un depósito general de comercio para géneros de permitida entrada en el reino, con esclusión de cualesquiera otros. Esta concesion se entenderá cuando menos por cinco años, con arreglo á lo determinado en el art. 308 de las ordenanzas.

El derecho que satisfagan los géneros á su entrada en el depósito por almacenaje será el mismo que se detalla en las tarifas aceptadas y aprobadas por la junta de agricultura, industria y comercio de esta provincia. Los empleados que por parte de la Hacienda se nombren para garantía de sus intereses, además de los que para el servicio interior de dicho depósito debe nombrar la empresa concesionaria, serán los que se consignan en la plantilla aprobada y cuyos sueldos de unos y otros serán de cuenta de la misma. La intervención que la aduana central ha de tener en el depósito será la que manca el cap. 8.º de las ordenanzas de aduanas.

El Consejo de ministros ha aprobado la distribución de fondos para satisfacer las obligaciones del próximo mes de agosto, que ascienden á 245,840,327 rs. 23 cént.

El efecto producido en los fondos públicos de París y de Londres por el vago temer de una próxima guerra, revela á juicio de La España, la situación precaria de aquellos mercados y el cáncer que corroe la Hacienda pública en las grandes naciones. España es la única que no ha sentido el contragolpe de esa comoción politico-financiera; nuestros fondos no han experimentado ninguna sensible oscilacion en medio de esa crisis que se anuncia con pavorosas señales.

Muchos oficiales superiores ingleses pertenecientes al cuerpo de ingenieros han ido á Bélgica por disposición de su gobierno á visitar los trabajos de fortificación que se están haciendo en Amberes.

Cuéntase en París que algunos financieros de primer orden han hecho manifestar al emperador que si quiere hacer la guerra valdría más que la hiciese pronto en vez de esperar mucho tiempo, porque una larga demora mataría muchos negocios.

Háblase mucho de una carta dirigida

por el emperador Napoleón á Francisco José, dándole gracias por la cooperación enérgica y leal que presta á Francia en la cuestion de Polonia.

Terminado en Archidona el cautiverio del Sr. Lafuente, dícese que ha recibido el teniente de aquella parroquia D. Manuel Garcia Matas, una solicitud de 14,000 reales acompañada de varias amenazas si no los remite. Dado este paso ha aparecido destrozada una suerte de olivar del dicho señor, y se han repetido las amenazas. La autoridad practica diligencias.

Los muchos franceses residentes en Córdoba han pedido al emperador Napoleón la creación de un vice-consulado en la misma ciudad.

En cartas de Izajar provincia de Córdoba, dicen que noches pasadas anduvieron por el término de aquella villa algunos hombres sospechosos, que se cree pertenecian á la partida de bandidos que capitanea el criminal Jordan, aunque á la fecha de las citadas correspondencias no se tenia noticia de que hubiesen cometido ninguna fechoria.

En una carta de Turia leemos los siguientes pormenores sobre el interés que tendrá el gobierno francés para no devolver á las autoridades italianas algunos de los prisioneros del Aunis:

«Cuando en virtud del convenio militar de que habló el rey al abrir las cámaras, la policia francesa de Roma se dedicó á cazar partidarios de Francisco II, apresando brigantes y no brigantes, Stramenga y Tristany, Sergio y Fismulermann, despertose furiosa colera contra Napoleón, y un corso llamado Franchi formó el proyecto de ir á asesinarlo. Pero fue preso en Civitta-Vecchia. Pues Onis, uno de los hermanos, La Gata (Jonas), que sabe toda la parte secreta de este asunto, ha ofrecido hacer revelaciones. Consentirá Napoleón en que Jonas sea entregado á Italia si realmente le presta algun servicio, y prueba que él contribuyó á impedir la marcha á París del asesino?»

El general Bosco, que ha marchado directamente á Francia en un vapor-correo que sale de Civitta-Vecchia para Marsella, lleva la misión de hacer revelaciones que ilustrarán al gobierno de París sobre cosa que aun no saben, mas que en la torre de los Dux de Génova, cárcel actual de Génova.

El príncipe Napoleon, que reside en París, saldrá en breve para Suiza.

El estado de las viñas del señorío de Vizcaya, y especialmente por las Encartaciones, es enteramente satisfactorio, pues en toda esta comarca apenas hay muestra del fatal *oidium*, que tantos daños tiene causados. Son tambien satisfactorias las noticias que tenemos de la merindad de Durango.

Acaba de fallecer despues de siete meses de crueles sufrimientos, la célebre bailarina Emma Libry. La causa de su muerte ha sido el habersele pegado fuego á sus vestidos en un ensayo. Emma Libry acababa de cumplir 21 años, y era una de las mas reputadas bailarinas de Europa.

El rey de Bélgica ha llegado á Baden de incognito con el título de conde de Buren. Permanecerá allí algunas semanas. Todos los que saben cuánto ama y protege las artes el monarca belga, comprenderán la sensacion que ha causado su llegada en el mundo artístico reunido en aquel sitio.

Existe en Varsovia un tribunal revolucionario creado por el comité de salud pública que dirige la insurreccion. Este tribunal pronuncia sentencias de muerte y

encuentra agentes que las ejecuten. El coronel Leichte, que mandaba en la ciudadela de Varsovia durante el reinado del emperador Nicolás, ha sido condenado á muerte por este tribunal y asesinado la noche del día en que se fijó su sentencia en las esquinas de Varsovia.

Uno de nuestros colegas se detiene en considerar el acertado sistema seguido en la gestion de nuestra Hacienda, la cual, despues de una época de elaboración lenta y penosa que ha destruido el edificio caduco de nuestros padres, aprovechando de él los materiales útiles, está hoy regida por un sistema uniforme.

El 2 de octubre próximo se subastarán las obras de nueva construcción de la carretera de segundo orden de Toledo á Navahermosa, en la misma provincia, cuyo presupuesto asciende á 6,825,365 rs. vn. 24 cént.; y el 18 de setiembre será de un puente de piedra sobre el rio Rianza en la carretera de primer orden de Valladolid á Soria, é inmediaciones de Fuentesen, en la provincia de Burgos, cuyo presupuesto total es de 763,283 rs. 82 cént.

El domingo próximo, según hemos anunciado, tendrá lugar en la Plaza de Toros la primera función de la compañía que dirige el Sr. Ciniselli. La empresa se propone dar toda la variedad posible á estos espectáculos, presentando según le vaya siendo posible cuantas notabilidades del arte hipico esté á su alcance contratar. Para finalizar el espectáculo, siempre que el tiempo lo permita, tendrá lugar una grande ascension en un magnífico globo titulado El Águila. Los Sres. Blondeau y Braquet, aeronautas, que han verificado un sinnúmero de ascensiones en Francia y Argelia, se han ofrecido á ejecutar varias ascensiones de un género enteramente nuevo, y cuyos pormenores se detallarán en los programas del día en que tenga lugar la función.

El 6 de agosto se venderán varios caballos de deshecho en el cuartel de la Guardia civil.

La Discusion cree que el trabajo de los carteros exige que se les aumente la escasa retribucion que hoy disfrutan.

El rey de Suecia ha vuelto á Malmoe, donde debe recibir dentro de poco tiempo al rey de Dinamarca.

Dice la France: «Desde que los franceses entraron en Méjico, en gran número de provincias ha tenido lugar un movimiento muy marcado en favor de las ideas conservadoras. Sabemos de buen origen, por los últimos despachos de la Habana, que las personas notables de los distritos de Veracruz, Puebla, Chiapa, Oaxaca, Coahuila y Durango se han reunido y redactado un mensaje, en el que se pronuncian por la intervencion y por el establecimiento de una monarquía en Méjico.»

Una famosa acróbata, Madr. Geneive, á quien llamaban el Blondin del bello sexo por su extraordinario arrojo y habilidad, acaba de ser víctima de una catástrofe en Birmingham. Acababa de recorrer toda la cuerda con pesadas cadenas en los pies y en las manos, cuando al regresar se rompió súbitamente aquella, y la funámbula se vino al suelo desde una grande altura, rompiéndose el espinazo y espirando en el acto.

Un periódico confirma la noticia que dimos anteayer referente á la pensión de 30 rs. mensuales concedida por el coronel Adriaensens al soldado de su regimiento Pedro Gutierrez, que siguiendo los consejos de su honrado entrego los 12,360 reales que se habia encontrado en el fuego de la calle de San Bartolomé y

pertenecian al Sr. Manzano. Este hecho ha sido comunicado al regimiento de Cuenca en una orden del día, en la cual despues de referir el acontecimiento con todos sus detalles, se consigna el siguiente párrafo: «Un hecho de semejante naturaleza merece todo mi cariño y las alabanzas del público en general; y además de la recomendacion especial que hago del soldado Pedro Gutierrez y Gutierrez al excelentísimo señor director del arma para que pueda publicarse su laudable accion en el Memorial de Infantería, y sin perjuicio de lo que S. E. tenga á bien resolver sobre el asunto, lo hago público en el cuerpo en el entretanto, con mencion honorífica á que el mismo se ha hecho acreedor, y como una prueba de lo grato que me ha sido su noble proceder, y para mejor recuerdo del mismo, dejo asignado al soldado Pedro Gutierrez y Gutierrez, de mi peculiar particular, y mientras yo tenga la honra de mandar este regimiento y él la de seguir sirviendo, una pensión de 30 rs. vn. mensuales.—El coronel, Adriaensens.—Nosotros que fuimos los primeros á dar publicidad á este hecho y á pedir una recompensa para el asistente Gutierrez, no podemos menos de aplaudir la conducta del bizarro jefe de Cuenca, y de dar la enhorabuena al regimiento.»

Un soldado del batallon cazadores de Segorbe, de guarnicion en Barcelona, se encontró un bolsillo que contenia una cantidad de dinero, el cual puso al momento el honrado cazador en poder de su coronel, Sabida tan noble accion por el capitán general D. Fernando Cotomer, llamó á su presencia al soldado y despues de alabar su honroso proceder, le dió de su peculio igual suma que contenia el bolsillo y dispuso se hiciese saber el comportamiento del cazador en la orden del día y que se anunciase la pérdida del citado bolsillo para que sea entregado á su dueño.

La feria de Sabadell ha pasado sin grandes transacciones; pero en cambio las gentes forasteras fueron muchas y se divertieron sin que ocurriesen incidentes lamentables.

El señor obispo de Jaen ha anunetado que conferirá órdenes sagradas en las próximas temporadas de San Mateo.

El Gerundense califica de salvaje el acto criminal perpetrado no ha muchos días en el pueblo de Sal, donde unos mozos acometieron á otro indefenso y le dieron de puñaladas sin mediar cuestion de ninguna clase. Conrazen dice nuestro colega que aquellos cobardes asesinos que acostumbran á ser valientes en tal forma, deberian guardar su valor para servir en las filas del ejército de las que procuran no formar parte á toda costa.

Los diputados de la minoría progresista Sres. Sagasta y Candau, han salido de Madrid, dirigiéndose el primero á Logroño, y el segundo á Sevilla.

El capital necesario para el establecimiento del cable transatlántico está ya suscrito en Inglaterra y se puede anunciar la realizacion de esta grandiosa idea. La primera estacion telegráfica estará en la isla de San Pedro en Terranova.

El embajador de Inglaterra en Turquía ha salido de Constantinopla para visitar el convento del monte Athos. El objeto de este viaje es inducir á que acepte la anexion de las islas Jónicas á Grecia al superior de dicho convento que es jóni y goza de grande influencia en su pais natal.

La Crónica Mercantil de Valladolid dice en su número de anteayer: «Segun anunciamos ayer, esta mañana

saló en direccion á Bilbao, nuestro amigo y paisano el Sr. D. Pedro Calvo Asensio, á quien obsequiaron anteayer sus numerosos amigos con una brillante serenata por la banda de música de los niños del Hospicio, á la cual asistió un gentío inmenso. Parece que dicha fiesta debió celebrarse anteayer por la banda del regimiento de Almansa, pero no dió permiso para ello el Sr. Otero, capitán general interino, aunque le habia coneedido anteriormente por su parte el señor Mazon, gobernador civil, en ausencia del Sr. Rubio Campo.»

Ha llegado á Valencia el ilustrado jurista y diputado á Cortes Sr. Aparici y Guizarro.

Una comision de progresistas de Alicante se ha avistado con el gobernador civil de la provincia, para tratar de asuntos electorales.

Han sido nombrados sargentos mayores, los segundos comandantes D. Luis Frasquero, de la ciudadela de Barcelona; de Tarifa, D. José Alzuru; de Figueras, D. Juan Moreno; de la ciudadela de Pamplona, D. Fernando Peis; de Jaca, D. José Renales; de Las Palmas, D. Juan Ugarte; y gobernador militar de Lérida, D. Joaquín Alberty.

El redactor de la Patrie Mr. Fournier ha recibido encargo de escribir para el teatro de la Opera un himno que se pondrá en música para la fiesta del 15 de agosto; pero se le ha prevenido que sea poco polaco.

En Méjico, á lo que parece, las tropas se instalan como para una larga permanencia. Se han alquilado por tres años edificios para las oficinas de la Intendencia militar. Los reaccionarios se quejan de que el general Forey al entrar en Méjico no les haya confiado el gobierno supremo.

El comité de lo contencioso en negocios estrangeros á quien el gobierno francés habia consultado sobre la estradicion de los prisioneros del Aunis ha opinado que no deben devolverse los cinco jefes de partidas napolitanas.

Va á crear el gobierno francés consules de tercera clase destinados á reemplazar á los funcionarios que tienen ahora el título de vice-consul.

Háblase tambien de crear inspectores generales de prefectura. Esos empleados superiores dependerian del ministerio del interior é inspeccionarian la administracion de los prefectos.

La venta de los diamantes de la corona, recientemente autorizada por las Cortes de Portugal, se ha realizado en el Banco de Portugal. El principal adquirente ó comprador es un francés, mension señor Bernard, quien ha comprado los dos principales lotes por 3,500,000 francos. En el primer día la venta produjo 1,800,000 francos. Estas piedras preciosas son procedentes del Brasil en su mayor parte: fueron traídas á Portugal en 1821 en el reinado de Juan VI. El total de los diamantes que se han puesto en venta importan 35,000,000 de francos. Dícese que una de las piedras que todavía está en bruto, cuando se haya pulimentado, excederá en valor y belleza á todas cuantas se conocen actualmente.

Una carta de Aguas-Buenas, da la noticia del grave estado en que se encuentra el conde de Gracia, hijo de S. M. la reina Cristina. Se dirige á Panticosa, despues de un viaje por Egipto, Jerusalem y el Cairo, en donde sintió los primeros síntomas de la fatal enfermedad que llevó á su hermano al sepulcro. Agravada su dolencia en Pau, creyó el facultativo que le

LISTA COMPLETA DE LOS NUMEROS PREMIADOS EN EL SORTEO DE LA LOTERIA MODERNA CELEBRADO AYER.

PREMIOS MAYORES.			Núms. Premios.			Administraciones.		
359	100.000	Castellón	3.439	2.000	Belalcazar	2.006	2.000	Alicante
834	50.000	Zaragoza	8.285	2.000	Pamplona	2.041	1.000	Madrid
2.268	2.000	Málaga	3.862	2.000	Barcelona	5.467	1.000	Pentateareas
2.075	2.000	Cambados	5.599	2.000	Barcelona	2.568	1.000	Sevilla
4.497	2.000	Barcelona	8.445	2.000	Barcelona	2.416	1.000	Madrid
3.344	2.000	Madrid	1.249	2.000	Pamplona	1.160	1.000	Barcelona
8.845	2.000	Madrid	7.158	2.000	Valladolid	589	1.000	Málaga
			4.912	2.000	Cambados	1.013	1.000	Peralta
			9.198	2.000	Barcelona	3.684	1.000	Búrgos

PREMIADOS CON 200 Duros.											
651	373	1.357	1.920	2.328	2.673	3.784	3.432	4.711	4.336	5.019	5.836
206	207	1.330	1.186	2.272	2.365	3 mil.	3.225	4.865	4.316	5.408	5.983
276	888	1.742	4.493	2.033	2.652	3.856	3.403	4.093	4.283	5.388	5.894
637	417	1.484	1.323	2.638	2.537	3.703	3.090	4.662	4.482	5.513	5.135
271	647	1.348	1.061	2.345	2.883	3.416	3.298	4.801	4.170	5.700	5.146
26	825	290	1.324	2.132	2.191	3.632	3.499	4.162	4.932	5.823	5.335
324	324	4.077	1.274	2.283	2.442	3.798	3.035	4.312	4.839	5.360	5.250
40	230	ml.	1.493	2.012	2.076	3.117	3.016	4.439	4.963	5.388	5.318
54	449		1.743	2.329	2.278	3.201	3.759	4.317	4.323	5.865	5.363
77	335	1.593	1.618	2.122	2.395	3.623	3.719	4.347	4.276	5.333	5.051
431	735	1.603	1.573	2.073	2.031	3.489	3.546	4.478	4.076	5.356	5.980
729	265	1.327	1.533	2.044	2.544	3.052	3.790	4.024	4.840	5.736	5.670
219	614	1.184	1.482	2.929	2.934	3.433	3.332	4.147	4.535	5.449	5.779
837	561	1.874	1.641	2.048	2.492	3.910	3.992	4.137	4.933	5.566	5.909
927	349	1.392	1.608	2.116	2.983	3.639	3.376	4.893	4.176	5.717	5.770
882	826	1.408	1.781	2.778	2.866	3.314	3.376	4.560	4.398	5.868	5.800
462	991	1.959	1.896	2.300	2.870	3.489	3.899	4.046	4.626	5.272	5.923
118	536	1.183	1.840	2.092	2.586	3.830	3.394	4.230	4.229	5.864	5.795
908	261	1.813	1.754	2.127	2.127	3.391	3.031	4.439	4.439	5.807	6.129

acompañaba comunicárselo a su ilustre madre, y pocas horas después estaba al lado del infortunado joven, su padre el duque de Bíasares, su hermana la princesa Czartoriska y su cuñado el marqués de la Inabeta. Con esta, añade la carta, serían las pérdidas irreparables que cuenta la madre de nuestra Reina, pues desgraciadamente el gravísimo estado en que se encuentra el ilustre joven, no le permitirá salir del hotel de France, ni queda esperanza de que se salve una vida que contaba con un gran porvenir.»

Entre las familias que han ido este año a pasar la temporada de verano ó a beber las aguas termales de Aguas-Buenas, se cuentan los Sres. D. Fernando Rivas y su familia, las Sras. Doncel de León, de Zea, D. Carlos España y señora; Garrido, el diputado por Huelva, que los periódicos de Madrid han hecho viajar por Andalucía; Salazar y Mazarredo, Benaldia, Pino (D. Juan), Camani (D. Luis), Bayarri (D. Pascual), y era esperado además el marqués de la Vera con su familia.

Confirmando nuestras noticias dice El Contemporáneo, que terminados los trabajos preparatorios de la cuestión de elecciones, el señor ministro de la Gobernación ha regresado á Madrid, donde permanecerá probablemente hasta que de acuerdo con el Sr. D. José de la Concha, que llegará mañana á la corte de vuelta de su viaje á las provincias Vascongadas, se determine el día en que ha de celebrarse un nuevo consejo, consejo en el cual es más probable quede definitivamente acordada la época en que se han de disolver las actuales cortes, y cuanto concierne á la lucha electoral que se prepara.

Dice un diario de Valladolid: «Se nos ha referido un hecho que no nos atrevemos á creer por sus circunstancias horribles. Según parece, unos segadores que se hallaban trabajando en el campo de un pueblo de la provincia de Palencia, mandaron á un chico á buscar la comida, y porque hubiera tardado en volver le segaron el cuello, y haciéndolo pedazos, los fueron ocultando entre los haces de trigo. El dueño, que fué á las pocas horas á la era, descubrió casualmente uno de los pedazos, y echando de menos á aquel, comprendió que se había cometido el crimen por los mismos trabajadores. Dada parte á la autoridad, fueron reducidos á prisión, empezándose en el acto el sumario. Damos esta noticia con las reservas necesarias, por si hubiera alguna inexactitud en los hechos, como se nos han cortado.»

El espada Domínguez, con su cuadrilla, ha sido contratado para lidiar las dos corridas que han de verificarse en Almería los días 4 y 5 de agosto próximo.

Tenemos nuevos pormenores relativos á la explosión de las galerías cargadas de pólvora cerca de Málaga: Serían las doce y media del día 25 cuando se sintió en aquella ciudad una fuerte conmoción, percibiéndose principalmente en el interior de las casas. Cada cual la atribuyó á alguna faena que se hacía en la vecindad, y no se le dió importancia; desgraciadamente algunas horas después, ya de noche, oyóse la noticia de una terrible catástrofe. Cinco carros cargados de pólvora, sobre un convoy de seis, que se dirigía á los tajos del Gaytan para el consumo que requiere la construcción de los túneles para el paso del ferro-carril, habían volado, pereciendo, no solamente los carreteros y las bestias de los tiros, sino también algunos labradores con los ganados que guardaban en las inmediaciones del camino. Esta horrible desgracia ha tenido lugar entre los pueblos de la Pizarra y Alora, y á la proximidad de las huertas nuevas del general Concha, muchas de cuyas casas dicen haber sufrido.

Un solo carro se salvó de la explosión común, merced á que iba á gran distancia de los demás; pero hubiera saltado después, sin el valor de un sargento que viniendo con una partida de tropa por el camino de Ronda, aunque ya de la parte acá del pueblo de la Pizarra, corrió con su gente al lugar del suceso, llegando antes que nadie. Allí se encontraron en un terrible peligro. El carro que quedaba también cargado de pólvora había sido arrastrado por las mulas asustadas gran trecho fuera del camino al través de un rastreo; este se había incendiado con la misma explosión, y el fuego, impedido por el viento en dirección del carro, ganaba rápidamente terreno. El carretero, no pudiendo guiar las mulas, perdida la cabeza por el horror de lo que había presenciado, tífubebaa entre oponerse al fuego ó huir, si es que ya era tiempo. En este momento llegan los soldados, y el intrépido sargento con heroica abnegación, comprende el peligro y corre á salvar al carretero. En un instante llega, é interponiéndose entre las llamas del rastreo y el carro, principia á apagar aquellas con los pies, mientras aconseja y hace ayudar al carretero para dominar las mulas. Gracias á Dios se pudo conseguir, y al heroísmo verdaderamente admirable de aquel hombre se debe el no tener que registrar una víctima mas y aun quizás otras muchas sobre las nueve ya reconocidas. Respecto á las causas del accidente, habiendo perecido cuantos en las inmediaciones iban, no es posible averiguarlas. La conducta había sido de Málaga en regla y con todas las precauciones de reglamento.

El teniente coronel graduado, primer comandante del segundo batallón del regimiento de Toledo D. Clemente Lopez Sigenza, ha sido trasladado al primer batallón de la Constitución permutando con D. Juan Puig y Samper.

El comandante de ingenieros D. Antonio Muñoz y Salazar ha sido nombrado jefe del detall de la academia del cuerpo, por haber sido destinado á Puerto-Rico el teniente coronel D. Francisco Van-Halen que ocupaba este puesto.

Uno de los trabajos que prepara la dirección de Estadística es el conocimiento del hombre en su estado físico, en las varias comarcas de España, estudio de suma importancia como se comprende á su simple enunciación, pero muy difícil. Para realizarlo ha pedido numerosos datos enviando al ministerio de la Guerra gran número de estados que deberán llenar los destacamentos todos que se hallan distribuidos en las diferentes poblaciones de la Península.

Ha sido nombrado capitán comandante de la sección provincial de la Gomera, el capitán del batallón provincial de la Laguna D. Arquipo Cullen y Sanchez.

Decididamente el emperador Napoleón estará en París para el 15 de agosto con objeto de asistir á las fiestas. El 17 del mismo mes partirá para el campo de Chalons.

Nuestro corresponsal de la Granja nos remite ayer la siguiente carta:

SAN LDEFONSO 20 de julio. Post tibia Fabus: Después de tanto hablar de política en estos últimos días, carencia absoluta de noticias. Con la marcha de los Sres. Vaamonde y Sierra, y la consiguiente inacción del gobierno, considerado como entidad colectiva, ha vuelto á reinar en este pequeño mundo político una calma desesperante para los que se desayunan con una crisis, como una docena de destituciones y cenar cambios de gabinete.

Se asegura que las elecciones generales tendrán lugar del 15 al 30 de setiembre, á menos que de aquí á la disolución del Congreso no modifique el gobierno su pensamiento. También corre hoy el rumor de que los médicos de cámara han recomendado á S. M. el rey los baños de Alzola, eficacísimos para las enfermedades de la vejiga, y se añade que S. M. saldrá para dichas aguas dentro de breves días. En cuanto al viaje de la Reina á Santander, de que han hablado algunos periódicos, no hay nada.

El sábado próximo se verificará la primera reunión campestre de esta jornada, en las inmediaciones de la huerta y ermita de Santa Cecilia, sitio muy ameno, cubierto de frondosos árboles y cruzado por varios arroyos. Allí, al caer de la tarde, habrá chocolate, helados y dulces para 150 ó 200 personas, en su mayor parte señoras y señoritas de la buena sociedad madrileña. La banda de música de uno de los cuerpos de la guarnición amenizará la fiesta con escogidas melodías, lo cual promete á las niñas su poquito de baile. Hay quien dice que S. M. la Reina prepara una agradable sorpresa. Yo no bailo, ni retresco, ni soy aficionado al Caraca; pero no faltará á la cita, para levantar un acta y enviársela á Vd. competentemente autorizado por la comisión que preside el Sr. Rebledo, teniente alcalde de esa villa y corte.

Ha llegado el Sr. Perez Ruano, secretario de nuestra legación en Venezuela, que viene á tomar las órdenes del marqués de Miraflores, antes de volver á su destino. Mañana ó pasado vendrá el general marqués del Duero, quien parece esperará aquí á su hermano el ministro de la Guerra.

Ayer por la mañana recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular:

Vigo 30. Anoche miércoles, á las ocho, entró en este puerto el vapor-correo de la Habana.

Ha sido ajustada como segunda dama joven en el teatro del Circo para la próxima temporada la simpática niña Concepción Alva, que tantos aplausos ha recibido el año anterior en el teatro de Novedades.

Según decisión de la dirección general de aduanas y aranceles, se permite desde luego la extracción del depósito general de Cádiz de las mercancías que allí existen, á fin de que trasladadas á la estación del ferro-carril, puedan ser conducidas por la vía férrea para adendar en la aduana de Sevilla, en el modo y forma en que se verifica con las que proceden directamente del extranjero.

Han llegado á Bilbao los señores rector y algunos catedráticos de la universidad de Salamanca, y han pasado á Portugalete. También ha llegado á la heroica villa el eminente orador sagrado D. Tristan Medina.

El general D. Carlos Latorre, que estaba en Bilbao, ha salido de aquella villa para la de Madrid.

Ayer por la mañana recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 29. En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior á 50 3/4; el exterior á 00 0/0; el diferido á 00 0/0; amortizable á 00; el 3 por 100 francés á 67-15 y el 4 1/2 á 96-25.

Londres 29. Los consolidados quedaron de 92 7/8 á 93.

El teniente coronel D. Francisco Lasso y Aspiaz, sargento mayor de la plaza de Figueras, ha sido trasladado á la de Birgos. D. Casto Eguía que desempeñaba igual destino en Gerona, ha sido nombrado para Zaragoza. D. Joaquín Rodríguez pasa de Lérida á Santa Cruz de Tenerife. D. Manuel Zuleta, del campo de Gibraltar á Santona. Y D. Antonio Rodríguez Carasa, que se hallaba de reemplazo, va de sargento mayor á Valladolid.

Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto que los profesores de la academia de E. M., comandante D. Martiniano Moreno, y el coronel graduado teniente coronel D. Arsenio Martínez de Campos, pasen: el primero al depósito de la Guerra, y el segundo á la sección de Castilla la Nueva, en reemplazo de los de igual clase D. Ignacio Penaranda, trasladado á Estremadura en la vacante de D. Gerónimo Sanchez Osorio, y de D. Manuel Ortega. Este último, en unión del anterior, desempeñarán respectivamente, en la citada academia, las clases que estaban confiadas á los Sres. Moreno y Martínez.

La Agencia Havas nos remite ayer los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 30. Noticias de la isla de Santo Domingo dicen que la población de Puerto-Plata ha sido casi completamente destruida por un incendio.

En Haiti ha terminado ya la formación de la causa por la última conspiración. Se han dictado 17 condenas de muerte, siendo ejecutados ya ocho de los sentenciados.

Veraacruz 6. El mariscal Forey ha mandado que todas las mercancías destinadas al interior de Méjico se coloquen bajo la protección francesa.

Dice El Guipuzcoano, diario de San Sebastián, en su número correspondiente al día 28: «El señor ministro de la Guerra, concluidos sus baños en Cestona, y de vuelta para Madrid, vino ayer á esta ciudad á visitar á su señora y señoritas, y al saber la población su venida, dispuso con toda premura y con el júbilo consiguiente, obsequiar á lo posible á un personaje á quien tanto debe. Vimos, pues, con el mayor gusto que, además de las autoridades civil y militar superior de la provincia, salieron el señor alcalde y su teniente, acompañados del señor diputado de este partido foral, á recibir al señor ministro en el confin de la jurisdicción de la ciudad.»

Al llegar S. E. á las tres menos cuarto de la tarde á la ciudad, fue recibido por una numerosa comisión del ayuntamiento con música y demás aparato en el primer boquete abierto en las murallas, el cual estaba desde hace pocos días, cómodamente habilitado para el paso de carrajes. S. E. se apeó de la carretela, y rodeado de las autoridades, oyó en el mismo boquete las felicitaciones que le dirigieron, siendo muy notables las frases pronunciadas por el diputado foral del partido el Sr. D. Joaquín de Mendizábal, quien por encargo especial de la diputación general de la provincia, que agradece muchísimo esta población, manifestó al señor ministro de la Guerra, que la provincia identificada en los mismos sentimientos de gratitud que los habitantes de San Sebastián hacia su persona por los beneficios que había proporcionado á esta población, se unía también á ella en el regocijo que experimentaba al tener el honor de recibirle en su seno.

Este recibimiento oficial de las autoridades tuvo lugar, como hemos dicho, en la misma brecha abierta en los vetustos muros; cuya demolición principió con tanto entusiasmo. El espacio que ocupaban las fortificaciones ya demolidas estaba vistosa y graciosamente engalanado para el recibimiento del señor ministro, formando la nueva entrada de la ciudad una avenida marcada con banderas venecianas y terminando con dos tarjetones, de los cuales el de la izquierda decía: «Agradecimiento de la ciudad de San Sebastián» y el de la derecha: «Al escelentísimo señor marqués de la Habana.» El brillante batallón de cazadores de Las Navas envió una guardia de honor con bandera y música que mandó retirar el señor ministro.

Por la noche la juventud del pueblo dió á S. E. una serenata, cantando un himno precioso, y en seguida, la música de la guarnición le obsequió también con otra brillante serenata.

Esta mañana temprano hemos visto al general Concha visitar todas las dependencias de la plaza y el castillo al frente de las autoridades militares, y esta noche los vecinos de la población le obsequiarán con un baile en los salones de la casa consistorial.

Ayer al medio día recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Vigo 30. El vapor-correo de las Antillas (España) su capitán Carricarte, ha llegado sin novedad con la correspondencia de la Habana y 572 pasajeros, en 13 días y 20 horas de navegación.

El vapor (Príncipe Alfonso) había entrado en la Habana con 18 días de viaje.

Los profesores del cuerpo facultativo de hospitalidad domiciliaria de Madrid, asistieron durante el mes de junio último, 1,846 enfermos, de ellos 1,225 á domicilio y 621 en la casa de socorro. Además, los profesores de guardia permanente, socorrieron 377 accidentes.

Se ha concedido la cruz de Carlos III á D. Antonio de Cabrera y Viruega, apreciable juez de paz del distrito del Congreso.

Escriben de Turin que el ministro de Marina ha dado orden de armar una escuadra, y ha confiado el mando de ella al almirante Provana. Esta escuadra parece estará pronta á zarpar á fines de la presente semana, ignorándose aun el punto de su destino.

No es cierto, como ha dicho la Presse de Viena, que el representante de Rusia en Londres haya recibido órdenes de su gobierno para estar dispuesto á abandonar aquella capital al primer aviso.

Las peticiones de los obreros de Paris al emperador en favor de Polonia, llevan mas de 30,000 firmas.

El Boletín de Loterías y de Toros dice que también ha oído lo que han dicho algunos periódicos respecto á la designación del actual director de loterías, Sr. Caballo y Golia, para reemplazar al Sr. Secades en la subsecretaría de Hacienda, y que en el puesto de director de loterías entrará el Sr. D. Angel Fernandez Heredia, jefe del departamento de liquidación en la dirección de la deuda.

La compañía de seguros mútuos sobre la vida, El Montepío Universal, ha empezado hace ya días á verificar los pagos de su primera liquidación quinquenal.

El alto crédito generalizado en toda España de esta compañía, su gran número de imponentes y el fuerte capital ingresado en sus cajas, eran motivos suficientes para atraer la atención pública sobre la liquidación que se está practicando.

Los resultados han correspondido cumplidamente á las ofertas de la administración y á las mas halagüeñas esperanzas de los suscritores, según hemos tenido ocasión de ver por algunos casos correspondientes á personas bien conocidas en esta corte.

El Sr. Rute impuso en cabeza de un niño de nueve meses, en entrega única, la cantidad de 10,100 rs., y ha recibido reales 23,997, lo que equivale á un beneficio líquido sobre el capital de 188 por 100 por el quinquenio.

El apreciable actor Sr. D. Mariano Fernandez inscribió á otro niño de once años por la cantidad de 3,030 rs. pagaderos en cinco anualidades; y ha recibido 9,908 reales, esto es, un beneficio líquido de mas de 98 por 100.

El Sr. D. Juan Zamora impuso por entrega única en cabeza de una persona de 34 años 5,030 rs., y ha percibido 13,233 reales, ó sea un 163 por 100 de beneficio líquido sobre su capital.

Otros muchos ejemplos podríamos citar, pero como todas las liquidaciones parciales se hacen en vista de la general, resulta naturalmente que todas reciben proporcional y relativamente los mismos beneficios, puesto que las diferencias dependen del mayor ó menor tiempo que ha estado impuesto el capital, del mayor ó menor riesgo que corre el asegurado en consideración á su edad, etc., etc., es claro que para todos han sido sumamente beneficiosos los resultados de la liquidación del Montepío Universal.

La severa rapidez de la administración de esta compañía en emplear casi diariamente los fondos que recauda; su previsión en colocarlos en deuda diferida, y su desprendimiento cargándose con gastos que en las demás sociedades se pagan por los imponentes, han sido indudablemente las principales causas de los crecidos beneficios que reparte á los que en ella depositaron su confianza.

Siempre justos en la apreciación de los hechos, no podemos hoy dejar de unir nuestro elogio al de los suscritores, á los cuales damos también la enhorabuena, tanto por sus pingües ganancias, como por el acierto en la elección de la compañía para la colocación de sus fondos.

El Montepío Universal, que ya había adquirido un envidiable crédito y prestigio por su buena administración, hoy le aumentará considerablemente con el brillante éxito de su primera liquidación.

Dentro de pocos días verá la luz pública un nuevo periódico con el título de Correo Hispano-Americano, fundado por don Antonio Domenech, director de la Agencia General Central. Formará parte de la redacción el conocido novelista D. Rafael del Castillo.

El ayuntamiento de Carabanchel ha evacuado ya en sentido favorable el informe que se le pidió por el gobierno civil, acerca del ferro-carril movido por fuerza de sangre, que se proyecta establecer desde la plazuela del Progreso hasta la dehesa de los Carabancheles.

Mañana saldrán de esta corte á sus respectivos destinos por tránsitos de justicia 56 individuos, la mayor parte espulsados por sospechosos ó faltos de documentos de vigilancia. Entre ellos van algunos confinados al presidio de Alcalá.

Ya ha llegado á la audiencia de esta corte la causa formada contra Isidro Yubero y Marigil, vecino de Torrealmendras por marrido con premeditación, alevosia y ensañamiento, en la persona de su mujer Rafaela de la Fuente, cometido en la noche del 21 al 22 de junio próximo pasado. Ha sido sentenciado en primera instancia á la pena capital.

El juzgado que ha entendido en esta causa, se ve que ha procedido con una actividad sorprendente. Verdad es que el reo está convicto y confeso. Este desgraciado abrigaba sospechas de que su mujer mantenía relaciones ilícitas con un convecino suyo; y como al hacerla cargos con tal motivo, negase ella, se cegó de tal modo que empezó á darla navajazos con tal furia, que apenas le dejó parte del cuerpo alguna ilesa. Huyó en seguida en dirección á Horna, y llegando á la línea del ferro-carril, no se sabe si porque intentara suicidarse, ó por qué razón, fué atrópellado por un tren, quedando sin sentido junto á la vía. Esta circunstancia sin duda, fué causa de que cayera mas pronto en poder de la justicia.

Ya se encuentra completamente curado el joven Fernando Reduelo, que hace pocos días trató de suicidarse con fósforos.

Ya está en comunicación el cabo primero del regimiento de Sagunto, que hace dos ó tres noches hirió á su novia y á la madre de esta. Los dos siguen algo aliviados.

Las Novedades anuncia que parece se ha tratado en Consejo de ministros del relevo del general Dulce de la capitana general de la Habana. Es falso. El gobierno no tiene motivo alguno de queja de la primera autoridad de la isla de Cuba; y, por el contrario, se encuentra altamente satisfecho del celo y actividad que demuestra en el desempeño de tan alto é importante cargo.

Ayer ha vuelto á encargarse del distrito del Hospital el juez de primera instancia del mismo que había salido á tomar baños.

El lunes tendrá lugar en el juzgado del Barquillo, la vista de una denuncia de La Iberia.

Ayer de madrugada se ha declarado un incendio en una bollería de la calle de Barrionuevo, núm. 6, que tomó grandes proporciones y pudo tomarlas mayores si no se hubiera acudido con tanta prontezza á extinguirlo. Todos los efectos de la bollería han sido pasto de las llamas, y muchos de un almacén de espejos que había al lado. A las siete de la mañana estaba ya afortunadamente estinguido.

A las seis de ayer tarde se esperaba en Madrid al señor ministro de la Guerra, señor marqués de la Habana.

En Mairena, durante una función de toros, ha habido un pequeño alboroto. Parece que tres ó cuatro personas se propusieron hasta preferir insultos de cierta gravedad, y que la autoridad tuvo que prenderlas, á lo cual se oponía una parte del público. La energía de la autoridad logró contener á los alborotadores y hacer respetar la ley.

Anteayer quedó firmado en el real sitio San Ldefonso por los plenipotenciarios respectivos, señor marqués de Miraflores y cónsul general de Suiza, un convenio postal entre España y Suiza.

Ha tomado posesion de la secretaría del gobierno civil de Orense el Sr. D. Antonio Medina, nombrado últimamente para aquel cargo.

Ayer ha pasado por Madrid, procedente de Londres y con dirección á su residencia habitual de Granada, el eminente artista Jorge Ronconi.

De cuatro accidentes auxiliados del 29 al 30 en la casa de socorro de la calle de Silva, tres han sido á consecuencia de heridas leves, y uno por haber mordido un perro á un mozo de cuerda ayer en la plazuela de Oriente.

En la casa de la calle de Fuencarral, desde ayer á las once de la mañana han sido curados un herechero herido en la frente de resacas de una quimera, y un mozo de cuadra, á quien un caballo había dado una coz, produciéndole una contusión de segundo grado.

En la de la plazuela del Progreso solo ha sido curado José de Mora, herido casualmente en un pie á consecuencia del incendio ocurrido en la calle de Barrionuevo.

En el mercado de granos de esta corte se ha vendido ayer la fanega de trigo de 44 á 53 0/0 rs.; la cobada de 27 á 36 1/2, y la algarroba á 40.

BOLSA.—COTIZ. OFIC. DE AYER 30

Table with financial data including 'Efectos públicos', 'Cons. al con.', 'Dif. al con.', 'Id. fin de mes', 'Amort. de 1.º', 'Id. de 2.º', 'Personal', 'De abril 2000', 'De á 2000', 'Londres á 90 á fecha', 'Paris á 3 dias vista'.

CAMBIOS (Londres á 90 á fecha. 80-20 Paris á 3 dias vista.... 5-22

SEGUNDA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Turin 29. Gran número de reaccionarios se han presentado á todas las autoridades de provincias.

Milan 29. Todos los diputados húngaros han abandonado la dieta de Hermaustadt.

Viena 29. El proyecto de nota idéntico á la de Francia, insiste en la conferencia, en el armisticio y en las otras condiciones de la paz, no como ultimátum, pero indicando que no desean entrar en ulteriores discusiones, esperando solo una respuesta categorica á sus proposiciones.

En la batalla de Krausnytan los rusos huuyendo en desorden, tuvieron 700 muertos, y los polacos 200.

Berlin 29. El gobierno nacional polaco nombra como su agente general diplomático al conde Czartoriski, que debe gestionar en el sentido de los derechos imprescriptibles de la Polonia, y que combate por su independencia en nombre de la libertad y de la igualdad.

Varsovia 29. Se desmiente el sistema de terror atribuido al gobernador de Kalisch.

Craecovia 29. La insurreccion aumenta en la Volhynia lo mismo que en el palatinado de Lublin. Se anuncian dos victorias de los polacos en Podlachia.

Erlesau 29. La independencia polaca considera los seis puntos de las notas como insuficientes y menos liberales que el congreso de Viena.

Londres 29. Noticias de Nueva-York del 18 anuncian haberse restablecido la tranquilidad en aquella ciudad. No se confirma la toma de Charleston. Lee marcha sobre Richmond. Paris 30. En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior español, á 60 0/0; el exterior, á 60 0/0; el diferido, á 47 3/4; la amortizable, á 60 0/0. El 3 por 100 francés, á 67-15, y el 4 1/2, á 93-80.

Londres 30. Los consolidados ingleses quedaron de 93 1/8.

Ocupándose El Diario Español de los candidatos á la diputación á Cortes por la Coruña, habla de los señores Atocha, ex-conde de Priego, Montero, Ruiz Pons y Lavaggi, los dos primeros candidatos suplidos del gobierno, según dice nuestro colega, y añade que la Coruña da mucho que hacer á los señores Vaamonde y Cuenca para la designación de candidato. Nosotros podemos asegurar á El Diario Español sin temor de que se nos desmenten con datos, que es completamente inexacto que los señores Vaamonde y Cuenca hayan tomado ni tomen parte alguna en la designación de candidato para la Coruña.

Dice La Iberia: «Parece ser que en la Granja hubo el domingo una disensión entre los ministros. Examinábase la letra M, y el Sr. Sierra consideraba que en Madrid no se podía contrarrestar á los candidatos progresistas. Los otros ministros opinaron, que en los distritos en que las oposiciones tenían tanta fuerza, era en los que se debía luchar mas.» Dos cosas podemos asegurar á La Iberia: la primera que no se ha tratado en Consejo de los candidatos de Madrid, y la segunda que el Sr. Sierra ha estado conforme en todo con sus compañeros de gabinete.

Ha sido nombrado gobernador civil de la provincia de Jaén, el Sr. D. Manuel Rafael de Vargas gobernador que ha sido de varias provincias y comisario régio en las islas Canarias. El Sr. Vargas es un antiguo, inteligente y probo funcionario que en repetidas ocasiones ha prestado al país servicios de importancia y que se hará querer y respetar en el nuevo puesto que S. M. le confía.

La emperatriz Eugenia llegó el 27 á Saint-Cloud de vuelta de Vichy.

Las instrucciones transmitidas á los embajadores que Prusia tiene acreditados en las cortes de París y Londres, no se conforman con la contestación que el príncipe Gortschakoff ha dado á las notas de las tres grandes potencias. El gabinete de Berlín ha hecho una proposición, según la cual las cinco grandes potencias discutirán en común los seis puntos formulados por Francia, Inglaterra y Austria.

Dice anoche un periódico que el señor D. Manuel de la Cortina, que hace un mes toma las aguas de Spa, en las fronteras de la Alemania y en sitio donde apenas llegan los ecos de la política española, ha quedado muy sorprendido de leer en la prensa de nuestro país la peregrina nueva de sus conferencias con el marqués de Miraflores para fijar el número de progresistas que deben venir al futuro Congreso.

Segun escriben de San Ildefonso, no es cierto que el señor ministro de Fomento trate de ir á Sevilla después de tomar los baños de Panticosa. Esto último es probable, porque el estado de su salud así lo exige; pero el viaje no durará mas tiempo que el estrictamente preciso para tomar las aguas.

Anteayer corrió en San Ildefonso la noticia de que los médicos prescribían S. M. el rey el uso de los baños de Alzola, y que con este motivo S. M. la Reina había decidido acompañarle para que los príncipes tomaran baños de mar. La noticia no es cierta. Si bien la reciente indisposición del rey dió lugar á que se hablara de la conveniencia de dichos baños, parece que ya no se consideran necesarios. En cuanto á S. M. la Reina, la noticia era mas inverosímil, pues por su estado actual se halla en la imposibilidad de emprender ningún viaje largo.

Dice La Epoca que todas las fracciones conservadoras tributan merecidos elogios al gobierno por haberse decidido á emplear en las futuras elecciones una prudente iniciativa y á imprimir un sello de unidad en cuanto á las mismas se refiere, dirigiendo y regulando con su intervención suprema los trabajos de la próxima campaña electoral.

Anoche hubo un incendio que duró bastante tiempo, en la calle de la Comadre.

Ayer tuvo efecto la subasta de las deudas amortizables de primera, segunda clase y exterior. Se ha destinado la suma de 12.215.472 rs. distribuidos en esta forma: 750.000 para la amortizable de primera clase; 704.000 para la amortizable de segunda id.; 10.761.472 para la exterior. Tipos.—Para la de primera clase, 36,10 por 100. Para la de segunda clase, 24,10 y exterior 34,14. Eo se admitió la primera clase. Se amortizó la de segunda: 120.000 rs. nominales, á 34,10. Este rior: 2.080.000 rs. nominales, de 33,00 á 34,10.—Tambi en se havificado ayer la subasta de la deuda del Tesoro procedente del personal. Se ha destinado la suma de reales vellón 1.000.000. La junta ha fijado el tipo de 24,80 por 100. Se amortizó de 24 á 34,40.

Ayer tarde salió de Madrid, donde ha permanecido muy pocas horas, el

eminente artista Sr. Ronconi, que habiendo terminado en Londres la temporada de su ajuste, vuelve á su casa de Granada. Ronconi habia formado el propósito de retirarse ya de la escena que tanto tiempo ha honrado, pero las simpatías que inspira en Londres, y el aprecio que allí como en todas partes ha conseguido su talento, le han obligado á aceptar nuevas proposiciones, por lo cual volverá á Inglaterra algunas temporadas mas.

El Eco del País dice que ha recibido ayer una atenta carta, procedente de persona respetable, en que se rectifican las noticias que ha dado acerca de algunas diferencias ocurridas entre el subsecretario y el ordenador general de pagos del ministerio de Gracia y Justicia. asegurándose la inexactitud de aquellas, y que lo verdadero en este punto es lo asegurado por LA CORRESPONDENCIA.

Tambien El Constitucional escribe su correspondencia de la Granja nos confirmando la grata noticia de que ya tiene conocimiento nuestros lectores relativa al estado interesante de S. M., quien aseguran se halla en el cuarto mes de su embarazo. La publicación se hará, según el citado correspondal, en aquel real sitio, en el cual permanecerá la corte hasta fines de setiembre, si la estación lo permite.

A 1.470 llega el número de los perros vagabundos que han sido muertos por la estrigina en Madrid, desde la publicación del último bando del corregimiento. Esta noche se distribuirán 120 píldoras mas con igual objeto.

Por el señor alcalde-corregidor se ha pasado una comunicación al coronel del regimiento de Iberia, y otra al arquitecto municipal D. Félix María Gomez, dándoles, á nombre del vecindario de Madrid, las mas expresivas gracias por el celo é interés que desplegaron en el incendio ocurrido noches pasadas en la calle de San Bartolomé.

El gobierno turco concentra tropas en la frontera de Roma para vigilar la Servia, pues parece que las poblaciones de aquellos parajes no ven con buenos ojos que los turcos levanten fortalezas.

El emperador tiene á su lado en Vichy á un nieto del príncipe Luciano Murat, que cuenta ahora 13 años, y á quien profesa gran cariño.

Van á venderse dos vapores pertenecientes al rey de Nápoles, que desde la época del bloque de Gaeta se encontraban encerrados en el puerto de Civitavecchia.

Para el 2 de agosto llegarán á Paris, el ministro de Negocios extranjeros del vecino imperio, y todos los altos funcionarios que actualmente están ausentes.

Anoche recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Cádiz 30. El vapor-correo «Ciudad-Condal» ha salido hoy puntualmente, conduciendo la correspondencia y 134 pasajeros para la Habana.

AUDIENCIA DE MADRID.

Vista pública de la causa formada en el juzgado de primera instancia de Cuellar, contra Buenaventura Peña y Pablo y Norberto Martin Blanco, por la muerte violenta de Isidro de Marcos, marido de aquella, ocurrida en la noche del 5 de febrero de este año.

Señalada en primer lugar para el jueves 20 del corriente, á pesar de las vacaciones y reunida la sala extraordinaria, compuesta de los magistrados señores García Gallo, presidente; Herreros de Tejada, Gonzalez Crespo, Lopez y Cervino, y ocupando su sillón al lado del tribunal el teniente fiscal D. Manuel Acuña, encargado de sostener la acusación, y ya tambien en sus puestos los distinguidos letrados D. Benito Cabezas y D. José María Melendez, defensores de los reos, el relator dió principio á la lectura del apuntamiento, del cual, segun las notas que allí mismo tomamos, resulta lo siguiente:

En el pueblo de Castro, partido judicial de Cuellar vivian en no muy santa paz los esposos Isidro de Marcos y Ventura Peña, á cuya falta de buena inteligencia y armonia daban lugar las relaciones ilícitas que esta sostenia hacia cuatro ó cinco años con Norberto Martin Blanco, cuñado de su marido.

Parece ser que ya al principio de estos amores se formó causa al Norberto por atentado contra la vida de su cuñado Isidro, en la que nada pudo averiguarse, habiendo salido absuelto, resultando además, que así el cura párroco de Castro como el alcalde le habian reprendido y amonestado, y de igual modo á la Ventura, por lo escandaloso de sus relaciones, que eran ya públicas entre todo el vecindario, sin que por eso se hubiesen enmendado.

En esta situación llegó el día de Santa Agueda, que se celebra en aquel país con grandes fiestas, y después del baile público, que tuvo lugar en la plaza, Norberto Blanco se dirigió á la casa de la Ventura, á quien encontró en el portal de la misma, recayendo la conversación sobre el marido de esta, Isidro Marcos, cuya muerte, en último resultado, resolvieron entre ambos.

Segun la declaración de Norberto, en la cual convino luego la Ventura, esta dió á aquel que su marido la habia amenazado en aquel día, y que si queria continuar con ella en sus relaciones amorosas, era necesario que aquella misma noche

lo matase, para lo cual le advertia que dentro de poco tiempo iba á salir de su casa para llevar al molino una carga de trigo, debiendo ir por el camino de San Miguel, con lo que ambos se separaron, habiendo quedado en que luego á media noche ella le esperaria en la reja del callejon para que fuera á decirle lo que ocurriera, encargándole que lo asegurase bien á fin de que no le fuese á suceder como la otra vez, aludiendo sin duda al anterior atentado.

Norberto Martin se separó entonces de la Ventura, asegurándole que no se le separaría, y dirigiéndose á su casa, y después de haber cenado con su mujer, se armó de un grueso garrote, de un puñal y una navaja, y como su mujer, un tanto recelosa, le amonestase para que viera y pensase lo que hacia, se incomodó con ella, la tiró las tenazas y se marchó á la calle, echando la llave á la puerta y dejándola encerrada. Entonces se dirigió al camino por donde la Ventura le dijo que debía ir su marido y saliéndole al encuentro, y sin decirle una palabra le asestó un terrible golpe á la cabeza, que le dejó como atontado. El pobre Isidro Marcos, viéndose acometido de aquel modo tan repentino y brutal, buscó su salvacion en la fuga, pero alcanzado por el Martin, le dió otros garrotazos con los que le hundió los huesos del cráneo, y arrojándose enseguida encima de él navaja en mano, además de echarle fuera los intestinos de un navajazo en el vientre, á fin de rematarlo, le asestó tres golpes al cuello con los que le separó del tronco la cabeza.

Después tiró el puñal y el palo, se lavó las manos y las albarcas, que tenia salpicadas de sangre, y se dirigió á una casa del pueblo donde habia baile, habiendo tomado parte en él como si nada hubiese hecho, y marchándose después á la ventana, donde le esperaba la Ventura, á quien vió y contó todo lo ocurrido.

Concluida la lectura del apuntamiento, usó de la palabra el abogado Sr. Cabezas, en defensa de Norberto Martin, y en un bello discurso trató de convencer á la sala de que no era tan grande la responsabilidad de su defendido, y que por consiguiente y por las razones que iba á tener la honra de esponer, sólo merecia la pena de reclusión.

Mañana haremos la reseña de este discurso, así como del que ha pronunciado tambien el defensor de Buenaventura Peña, y de la acusación del señor fiscal, que hablará mañana.

ESPECTACULOS DE HOY

CIRCO DEL PRINCIPE ALFONSO.—A las nueve de la noche.—Foncion de ejercicios ecuestres y gimnásticos por la compañía de Ciniselli.—11.ª representación del célebre Leotard.

CIRCO DE PRICE.—A las 9 de la noche.—Gran foncion de ejercicios ecuestres y gimnásticos.

nor señal, fué lo único que en pensó; y un día ella le escribió que fuese preparando á Clermont para una gran fortuna que hacia tiempo le preparaba, que no decia mas por no comprometer el éxito de su empresa, pero dejaba entrever que en una carta siguiente fijara el día de su llegada, á un sitio donde dejaría de ser esclava para ser dichosa para siempre. Esta carta fué enviada á su destino, y Maria Ana pareció comenzar una vida: arregló todo lo necesario para su viaje con un sigilo que burló la vijilancia de la policía y de la corte; el retiro en que vivia desde la muerte de monseñor, favorecia sus planes ayudándole en sus preparativos. No habian pasado ocho dias desde la concepcion de su plan, y ya Maria Ana tenia en su mano el valor de la mayor parte de sus bienes y sus joyas en letras de giro sobre bancos extranjeros; envió un beso en la direccion en que vivia Clermont, y se sentó ante la mesa para escribir á Didier. No habia trazado la primera palabra cuando un desvanecimiento súbito le quitó la vista. Para enjugar con su pañuelo el sudor que inundaba su frente, dejó la pluma y ya no pudo tomarla; tiró de la campanilla y cayó en brazos de sus camareras murmurando: —Como mi hermano! En efecto, monseñor habia tenido los mismos síntomas; la enfermedad era la misma: la princesa la habia aspirado en sus últimos besos! Desde aquel momento la princesa no se perteneció: vejetó embetada por aquella mortal ponzoña. Mme. de Choin dejó su retiro para dar á la infortunada princesa los cuidados de una amiga, de una hermana. A las primeras crisis de mejoría, cuando el espíritu empezó á dominar la materia, la princesa asombró á todo el mundo por su valor y su sufrimiento: con frecuencia repetia que no moriria, que queria vivir; y respondia de su curacion. El resultado justificó sus palabras; al poco tiempo Maria Ana estaba fuera de peligro. Los médicos le pronosticaron mejor salud que nunca y ella replicó risueña que así lo esperaba. Ya pasados los síntomas de gravedad, la princesa se fijaba á sí misma el día en que saldria del lecho, y lo único que la inquietaba era si la enfermedad habia respetado su rostro. Esto era lo mas importante para una mujer acostumbrada á verse por la hermosura. Mme. de Choin que la escuchaba la decia que en toda la enfermedad se habia mostrado clemente

con ella; que no tenia la naturaleza que hacer ya más que un esfuerzo y ese era de esperar. Este fué el parecer de todo el mando: médicos, cortesanos y servidumbre. Ella lo deseaba con impaciencia para no ser fácilmente persuadida; pero como á una mujer hermosa no le basta que se lo digan, y tiene necesidad de convencerse por sí misma, la princesa no cesaba de pedir un espejo, rogando que la abriesen las ventanas de su cuarto. Los médicos se oponian á este deseo y afirmaban riendo que todavia no era tiempo de que la crisálida se convirtiese en mariposa, añadiendo el uno: —Cuando sea tiempo yo mismo abriré las ventanas del cuarto de V. A. Y el otro: —Y yo presentaré á S. A. el espejo. Y cuando la princesa impaciente exigia dia para que esto sucediese, los médicos se tomaban aun una semana. Maria Ana no queria perder un tiempo tan precioso: terminada aquella enfermedad, según le decian, de un modo tan milagroso, podia reanudar sus interrumpidos planes, y ya debía ir pensando en avisar á su marido. Pero pedir recado de escribir era esponerse á que se le negaran, porque nadie puede escribir á oscuras, y lo primero que los médicos habian prohibido era que viera la luz. Cierta es que Mme. de Choin seria capaz por ella de violar las órdenes... Maria Ana se confió á ella. Una bujía y una hoja de papel. La amiga rehusó. Maria Ana estuvo á punto de enfadarse, pero reflexionó que al hacerlo vendria su secreto: la mujer mejor servida es la que se sirve á sí misma. Todo se redactó á aprovechar un instante en que su enfermera durmiese, lo que acontecia siempre al rayar el alba; saltar del lecho, entrar en la pieza contigua, trazar unas cuantas líneas, y volverse al lecho. Todo esto podia efectuarse antes de despertar la menor sospecha. Al rayar el alba del siguiente día, todo dormia en el palacio de la princesa y la misma camarera que se quedó á velarla reposaba tranquilamente. Maria Ana puso por obra su plan, y segura de no ser sorprendida saltó del lecho, y apagando el ruido de sus pasos en la multitud alfombrada, pasó á la pieza inmediata. Regocijábale al hallarse tan fuerte: ni su pie vacilaba, ni su mano tembló al abrir la puerta de comunicacion. Pero al entrar en aquella pieza la princesa se aperebió de que no estaba sola.

Una mujer desconocida, ó mas bien un ménstruo de fealdad, se detuvo ante ella. El rostro abotargado, surcado de cicatrices, las pupilas imperceptibles bajo sus párpados hinchados, la boca torcida... horror! La princesa retrocedió espantada: la mujer tambien retrocedió. Aquel horrible espectro era ella misma, reproducida en el magnífico espejo en que tantas veces habia reflejado su espléndida hermosura. Aquella careta horrible, aquella espantosa cabeza, su cuerpo, era lo que quedaba de Maria Ana, reina de la gracia, del amor y la belleza. La princesa quiso dudar; estendió su mano para tocar aquella vision; la vision la estendió tambien... Reconoció en su dedo el anillo nupcial del pobre Clermont, y lanzando un grito, supremo sollozo del corazón en que mueren el amor y la vida, cayó exánime sobre el pavimento. XXIV. Desde la muerte de monseñor, Clermont no se ilusionaba. Comprendia su destino y cada una de las frases de esperanza de Didier, era rechazada con una sonrisa amarga. El jóven sacerdote comprendió que después de tantos consuelos inútiles no le quedaba otro medio que hablar de Dios al descreído. Clermont le escuchó en silencio como siempre. Era una compasion ver lo que habia hecho la desgracia de aquel jóven apuesto y valiente. El hombre que duda es muerto. Clermont era ya un cadáver. Este aspecto alarmó á Didier y por vez primera notó los progresos de aquella horrible decadencia; pero no tenia medios de combatirla. La carta animosa de la princesa en que anunciaba una próxima dicha, era quizá otra ilusion, y Didier no quiso hacer de ella partícipe á su amigo. En efecto, en tantos años cuántos planes, cuántas esperanzas habia abrigado la princesa que luego se desvanecieron como el humo! Cuántas promesas! Cuántas combinaciones destruidas! Didier para consolar á su amigo hubiera deseado un medio menos quimérico. No obstante, cuando le vió en la pendiente de la incredulidad del ateísmo, juzgó prudente oponerle una barrera por débil que fuese y le presentó la carta de su mujer. Los ojos de Clermont se animaron como en otro tiempo, pero en breve cayó en su abatimiento. Aquella promesa no se realizaria como tantas otras. Enumeró todas las dificultades con que la princesa tropezaria, á lo cual Didier le replicaba con

otra enumeracion de las posibilidades: por fortuna aquel incrédulo creia y esperaba algo, pues que vivia. —¿A qué discutir? esclamó por fin Clermont. Si hemos de volver á ver á Madame de Conti (que siempre la seguia llamando así), no será sino después de un nuevo aviso. Esperemos. La espera fué larga; como sabemos, la princesa, enferma, no pudo escribir en muchos dias. Clermont, ya al limite de su paciencia, exclamó un dia con el sarcasmo de quien ya nada siente, nada espera: —Veamos, dije mientras daba con Didier un paseo por la orilla del mar; háblame de tus ilusiones; trata de consolarme, consolador incansable. Sus manos temblaban; un brillo sinicero animaba sus ojos, y la risa, hermana de la locura, entreabria sus labios. Didier le estrechó tiernamente, y murmuró: —¿Y por qué dejaremos de esperar? ¿No tenemos á Dios con nosotros? —Tú, quizá: á mí creo que me tiene abandonado. —¿No es al dichoso al que Dios prueba, sino al desgraciado! —¡Imposible! Dios no puede ser el perseguidor de los justos; no puede matar á los inocentes y prolongar la vida de los asesinos, de los criminales, de los impíos. No puede matar á Enrique, á Roberto, á La Vallière, á monseñor, y dejar con vida... —Basta: tu eres un hombre y no puedes ver mas que lo que te permite tu vista de mortal. ¿Hay otra vida! No lo olvides, cristiano. La violencia del dolor de su amigo le horrorizaba: ardoro sin hiel, no comprendia la rábida del leon. —Sufro, murmuró Clermont; sufro mucho, ¿y ni aun la queja me quieres permitir? ¡Harto tiempo me he contenido! Mis amigos han muerto; mis protectores han muerto; mi mujer legitima, otorgada por el mismo Dios en sus altares, la que está unida á mí por un amor santo y puro, no adúltero como los del rey; ¡pues bien, mi mujer misma ha muerto para mí! ¿Y qué! ¿blasfemo dices? ¡Ah! Didier, mi herida es tan profunda que ya no tengo fuerza para callar! Algun día me habia de oír Dios quejarme. —Considera, desdichado, que aun te puede enviar mayores desgracias. —Únicamente la muerte de la princesa; y esa no lo seria. Seria el fin de todos sus males y de los míos, te lo juro. Didier se precipitó sobre el insensato,

DIARIO DE MADRID

Auto del día 31.—San Ignacio de Loyola, fundador... Orden de la plaza.—Servicio para el día 31.—Parada: San Fernando, Arapiles y Baza...

ANUNCIOS

UNA SEÑORA CON SU CRIADA ADMITE un pupilo sin asistencia, ó sea un matrimonio... LOCAL PARA TALLER, O ALMACEN... VENTAS.—UNA BERLINA RECIENTE... SE CEDEN VARIAS HABITACIONES... PAJA EN VENTA.—SE VENDEN 4... SE LIQUIDA UNA GRAN PARTIDA...

PRACTICANTE DE FARMACIA.—SE necesita uno para una botica de Ciudad-Real...

COLEGIO DE LA ELIPA (ANTES DEL Espíritu Santo), término de Vicalvaro, afuera de la puerta de Alcalá...

COLEGIO PREPARATORIO PARA Carreras especiales, civiles y militares. Por la enseñanza de todas las clases...

COCHE DE GUADALAJARA A TRILLO.—Sale los días impares. El billete cuesta 50 rs. Despacho, calle de Zaragoza, núm. 49.

CARRION, CIRUJANO DENTISTA.—Cura los males de la boca, practica toda clase de operaciones...

ACEITE DE BELLOTAS AL VAPOR.—Se usa con gran éxito para robustecer el pelo...

ARTICULOS DE VIAJE.—LO MAS indispensable se encuentra en el almacén de la Estrella del Norte...

SE VENDE UNA CASA-PALACIO, DE magnífica construcción, situada en las afueras de la villa de Aldea del Rey...

CLASES DE FRANCÉS, INGLÉS Y GALEMAN, á 60 rs. mensuales. Calle de Espez y Mina, núm. 12, segundo.

DEPOSITO DE HARINAS.—EL QUE tenia D. Benito Medrano en la calle del Oso...

ACEITE DE BELLOTAS PARA EL pelo.—Privilegio de invención. recomendado por médicos...

MALES SECRETOS.—CURACION RADICAL, pronta y segura, con un método sencillo, poco costoso y nada molesto...

GRAN DEPOSITO DE REVOLVERS Y ESCOPETAS y toda clase de efectos de caza. Carretas, núm. 27, principal.

LA PENINSULAR.—El 9 de agosto próximo á las doce del día se verificará en Valladolid...

GRAN REGALO.—SE REGALA UN Gintéro, un corta-plumas y se timbra el papel al que compra 100 cartas y 100 sobres...

DRAGUEROS A REGULADOR PARA la cura radical de las hernias.—Diez medallas.—L. Vojave-Biondetti...

SE VENDEN DIEZ ACCIONES DE LA Compañía de seguros (La Unión), al diez por ciento de descuento sobre el desembolso...

OVIEDO. PUERTA NUEVA BAJA, NUMERO 5. FONDA VIZCAINA DE EUSEBIO NIANTOLA. En ambos establecimientos se hallará esmerado servicio...

CAJA DE SEGUROS Y SEGURO MUTUO DE QUINTAS DEL ESTABLECIMIENTO DE MELLADO. Asociacion general para reducir el servicio de las armas...

VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y CA. SALIDAS DE CADIZ. LINEA TRASATLANTICA... LINEA DEL MEDITERRANEO... DROGAS, GURTIOS, FARDERIA... Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA—Editor D. Hilarión Zuloaga.

y cubrió su boca con la mano; alguien se acercaba... Era el mayordomo de Clermont, que traía á este un pliego que acababa de llegar...

que abreviará el camino que me resta recorrer. Viviré para Dios, para conquistar el cielo...

mas cerca se está de la misericordia divina. Un mal intolerable no es de larga duración...

aliento quisiera comunicarle su vida. ¡En vano! ¡Monsieur había dejado de existir!